

# Actividad juvenil

## La juventud y el Estado

Sabido es que el Estado, esencial o etimológicamente hablando, significa estar. Pero pensando su mucha paulatinidad, puede, sin ser muy ligero, ponerse que el Estado supone paralización. Mas, ha de atenderse que, considerado serenamente y por la razón de lo práctico, el Estado no se halla quieto. Mejor dicho, es, sin duda, que no puede estarlo. El moverse no es cosa de su propia esencia, sino necesidad que le impone ya en primer lugar la ley de "renovarse o morir". Podría hacerse una definición del Estado, para gusto de la costumbre, pero no vale la pena ya que quedaría, desde luego, en una definición más, perdida y olvidada, entre las muchísimas y distintas. Y luego, porque no es extraño que mañana mismo otro de los "demócratas", pues no sólo son los francos dictadores, jefes de nación o de gobierno nos salga con la afirmación realista y lucifera de "el Estado soy yo". Entre las mayores paradojas de este mundo figura la de que persistan partidos que se llaman progresistas y que defienden la existencia del Estado. Es contradicción enorme porque el Estado es para el progreso el dique de contención. Menos mal que el progreso puede más y obliga a mover al Estado. Lo que abundan son detalles. Pero sólo tratemos del relativo al problema cultural. La cuestión de la cultura se impone hasta con gran presión. Y el Estado se ha visto obligado. Menos mal que en algunos puntos, dados sus ciertos servicios

quizá, ha sabido ganarse hasta el calificativo de protector de la cultura. Otros van calculando que el problema no es tan grave de suberle tratar y desviar, pues en algunas naciones hay el orgullo de la muerte del analfabetismo y del renado de la cultura y sin embargo el Estado está lejos de temer por su propia suerte. De aquí que se extienda, no sólo el que el Estado se preocupe de la cultura, sino que los mismos partidos políticos estatistas se dan a la instalación de ateneos propios. Frente a los ateneos políticos están los ateneos libertarios. No es de ahora la verdad de que lo mejor es saber situarse. Empero, la juventud presenta la cualidad de la consecuencia práctica. La juventud ya sabe situarse en la organización específica y las juventudes en la F. A. I. se comportan a macavilla, considerado particularmente. Mas, las juventudes se hallan dentro de los ateneos libertarios. De aquí que los jóvenes tienden van a situar, en consecuencia, también, a los ateneos. Los ateneos libertarios tienen que ser de la organización específica lo que los sindicatos en la C. N. T., pasando los grupos afines y juventudes a ser en los ateneos lo que las secciones profesionales en los sindicatos. Este es uno de los primeros trabajos de la juventud. Con que, ya está sentado. Las juventudes son fuerza, entusiasmo y prontitud. La juventud pide plaza. Paso a la juventud.

M. JIMENEZ

Por una sola vez

## "Irrespetuosidad" juvenil

Para un "pobre anciano"

Hoy soy yo el que quiere hablar de "los viejos". De estos "viejos" prehistóricos y abdominales que pretenden acaparar para ellos todos los puestos en la lucha revolucionaria. Francamente, me hacen mucha gracia estos viejos de veinte, de treinta, de cuarenta años que ponen un "prohibido el paso" si algún muchacho viene a las ideas con voluntad. Hace reír; y, además, inspira lástima. El senecto armatoste mental asechazo por una serie de prejuicios burgueses no quiere permitir la entrada a los jóvenes, sobre todo si éstos tienen ideas propias y son por su cuenta. Eso de pensar por su cuenta es lo que más le ofende. Para él, constituir un placer enorme es a cada instante le pidiesen consejo, consultásemos su parecer. Pero, que pensemos por cuenta propia y obremos conforme a nuestra manera de pensar, resulta casi intolerable. La juventud necesita de sus recomendaciones y pláticas, ha de amoldarse a sus prehistóricas concepciones de las cosas. ¡No faltaba más! Y si alguno, en uso perfecto de un derecho legítimo, osa criticar lo más mínimo errores evidentes, si guiado de la mejor intención protesta de algo, en buenas formas, claro está, si anhela subsanar una deficiencia no faltaron a las personas que cometieron — a nosotros no nos importan absolutamente nada las personas —, entonces nunca falta un "viejo", uno de esos "viejos neolíticos, cuya juventud es solamente de años, que vierta sobre nosotros un aluvión de conceptos encorajados defendiendo "lo tradicional". —Pulano no tiene historia revolucionaria; fuera con él. —Hombre, comienza a luchar ahora. —He dicho que no tiene historia revolucionaria. Además es un "irrespetuoso", se "mete" con nosotros, como si nosotros no fuésemos la auténtica representación de la revolución. ¡Hay que darle la bofetada! —No hay que proceder de ligero, camarada... —Es un señorito. No ha recibido nunca las "caricias" del capataz, no tiene callos en las manos, busca galones (y así hasta "meter" un artículo a dos columnas, que ya es "meter"). ¡Qué viejos, qué profundamente viejos les hay por ahí presuntuosos de lo que no han tenido nunca, juventud, porque no han sabido desprenderse con fuerza de voluntad de esa esclavitud de "lo tradicional"!

"anarquista"? ¿Sabes lo que quiere decir "iraterinidad"? Sería lamentable que fuese un novato quien te lo enseñase, como es lamentable — al par que fructífero — que nosotros, los jóvenes no contaminados con vuestras "cosas", tengamos que decirlo así. Aunque nos es profundamente desagradable. ¡Palabra!

El respeto es algo consubstancial con la sociedad burguesa. El "respeto a los mayores" se llama. Y luego se practica. Es cosa obligada en todos los medios, aún en el nuestro, anarquista, libertario. ¡Ay de aquel que se atreva a lanzar una opinión sobre las cosas mentales de "los mayores"! ¡Pobre del "irrespetuoso" que "se mete" con alguien! Siempre habrá por ahí un viejo que diga: —¡Ese es un pedante que se cree más anarquista que Reclus y Kropotkin y más revolucionario que Bakunin!

Lo respetuoso va íntimamente unido a lo consuetudinario. Se respetar la costumbre, se obliga a respetar la costumbre. Y la costumbre es que habien los viejos de la época en que fueron modelos. Para ellos, lo mejor son sus antiguas "hazañas". Todo lo que no sea otro. "Antes de mí, nadie; después de mí, nada", he aquí el epílogo sintético de sus conversaciones. Senectud... ¡Pobres!

—Nosotros no sólo admitimos el derecho de crítica, sino que hasta lo creemos imprescindible. Así se oye hablar. Pero... no nos agrada que se critique lo que hacemos. Y como no nos agrada, lo impedimos. No lo impedimos con franqueza, sino tácticamente y recurriendo a medios de poco buen gusto. Se nos dirá que hay dos clases de críticas. Exacto. La que se hace con buena fe, con altura de miras, una. Y otra, la insinuada por algún sentimiento inconfesable o poco honesto; verbigracia, por odio, envidia, despecho, etc. La primera, la ejercen los hombres. La segunda, los reptiles.

A unos y otros concedemos el derecho de crítica. Sólo exigimos de los segundos, que sean capaces de hacer mejor, de superar, aquello que ponen en la picota.

Y ahora que seguir, camarada "viejo"? ¿No te parece que ya es bastante? Porque no tenemos eso que tú con tanto énfasis quieres llamar "historia revolucionaria".

porque hemos llegado hace poco, hablamos así. Hemos venido a hacérmola. ¿Qué hemos llegado tarde? Quizá sea eso un beneficio para las ideas, porque así tenemos de lo que tú careces, pureza. Si túviéramos una "historia revolucionaria" — ¡qué gracia nos hace esto! — hablaríamos más fuerte, mucho más.

Y ahora, unos consejos, aunque sea irrespetuosos, aconsejar a los emborrachados de experiencia: sé más bueno; la verdad para ser verdad no depende de la persona que la diga; no te envenenes de pasión, ni envenenes a los demás, y deja el coto abierto para que lleguen a nosotros todos los jóvenes que sientan nuestras inquietudes. — y menos si lo fueron, inconscientemente, sino por lo que ahora son.

Sobre todo, no hagas de la palabra "anarquista" un adjetivo. Y de la "fraternidad", una etiqueta.

UN ASPIRANTE A ANARQUISTA

## Arde Casas Viejas

La choza de "Selsedós" ha sido incendiada por los "guardias de asalto". Los angelitos de Galarza han sacado cruelmente en aquel pueblecito su sed de venganza. Tiraron bombas incendiarias, funcionaron las ametralladoras, arrojaron algodones encendidos y esta pobre casita ardió por sus cuatro costados junto con los heroicos campesinos que en ella estaban.

Ante esta monstruosidad, nosotros, los jóvenes anarquistas, hemos de protestar violentamente. Hemos de exigir de los tiranos la libertad de los presos; ya que la resurrección de aquellos hermanos, no es imposible exigirla. Hemos de amargarle sus continuos banquetes logrados a costa del pueblo que trabaja. Hemos de demostrarle que los trabajadores y especialmente los jóvenes, pensamos y no estamos dispuestos a consentir por más tiempo tanta tiranía, tanta vergüenza y tanto crimen y miseria.

La C. N. T. ha emprendido una gran campaña de protesta en este sentido; los Ateneos Libertarios de Barcelona también la han iniciado ya; y los jóvenes anarquistas de España debemos colocarnos a la ya; y los jóvenes anarquistas de choque irrompible donde todas las fuerzas estatales se estrellen y desmoronen. He aquí nuestro ineludible deber, que hemos de estar dispuestos no sólo a cumplir, sino a superar maravillosamente.

¡Jóvenes anarquistas de España! La lucha nos reclama a voces invitándonos a salir en defensa de la libertad de nuestros queridos presos, de la apertura de nuestros locales, de la rehabilitación de nuestros inolvidables hermanos caídos y del respeto a nuestras ideas humanitarias.

¡A luchar, juventud rebelde! ¡A la calle por la anarquía!

CRISANTO VALCARCEL

## La España Republicana

Detenciones a granel, apaleamientos en jefatura, asaltos a los Sindicatos, mordaza en la prensa libertaria, paro forzoso que no saben solucionar.

Todo gracias a esa prostituida república de trabajadores... compuesta por los doctrinarios de Pablo Iglesias.

¿Qué más desean los socialistas, mangoneadores del poder? La burguesía española está agradecidísima.

El capital, ya sabe recompensar bien estos deliciaos trabajos.

¿Qué les importa a todos los componentes de la rueda gubernamental, que todas las abundancias, riquezas y comodidades, que disfrutaban sean las escasas del pobre paria, único con el derecho de disfrutar las comodidades que otros, sin conciencia le roban.

¡Verdad que resulta bien provechoso el verbo hurtar, en grandes de los actuales cargos de vara?

Estado, Capital y Religión, unidos bien juntos, que juntos vais a pagar los múltiples crímenes, que habéis causado a todo el proletariado. Uníos bien, monstruos malditos, que pronto vamos a saldar vuestras maldades.

Vuestro final ya llegó. La Revolución Social se acerca. Paso a la revolución social.

F. MILAN

## Campañas en América contra la represión en España

El día 5 de febrero y organizado por los anarquistas sostenedores de "Cultura Proletaria de Nueva York, se ha llevado a cabo un mitin de carácter internacional para protestar contra los crímenes del siniestro gobierno que contra la voluntad de todos los trabajadores y hombres dignos, se toma el derecho de mandar en la España Injusticial.

La concurrencia era nutridísima. Los diversos camaradas que hicieron uso de la palabra en español, inglés e italiano, han denunciado elocuentemente todos los crímenes realizados en España por orden oficial desde el advenimiento de la república.

Se hizo resaltar cual era la intención de los que tomaran las riendas del poder en el momento de la caída de la monarquía, que no otra era que la de salvar los intereses de las clases privilegiadas. Se atacó a Maura (hijo) a quien se calificó de no menos cruel que su padre, por su proceder con los obreros de la Compañía Telefónica, así como por la instauración de la fatídica ley de fugas.

Se hizo ver el papel de cinico y de traidor que viene realizando el tristemente célebre Largo así como su cómplice Casares, que habiendo sido perseguido como los demás en otros tiempos, hoy se erige en acusador, cuyo hecho la clase trabajadora ha de tener en cuenta cuando llegue la hora de la justicia.

Con palabras enérgicas, se dió un detalle de los últimos acontecimientos en España, especialmente en Casas Viejas donde la guardia civil y de asalto masacró a todo un pueblo que exigía pan para todos. Se hizo notar como era necesario redoblar nuestra actividad con el fin de ayudar a los centenares de camaradas que en el momento abarrotan las cárceles españolas ya que no otra cosa nos era dado hacer a tanta distancia. Después de dos horas de reunión se da por terminado el acto. En el rostro de todos los concurrentes se lee la indignación contra los representantes de la justicia histórica y especialmente contra el hampa de granujas que cual fatídicos salteadores de caminos imperan en el suelo español, engendrando con su tiranía el odio por todas partes que no otra cosa ha de causar que su caída estrepitosa para que el pueblo generoso y justiciero se encargue de arreglar las cosas por su cuenta.

V. M.

## Importante

### A la F. R. de G. A. de Andalucía

El Comité Peninsular de la F. A. I. espera del Comité de la F. de G. A. de Andalucía, le conteste con toda rapidez a la circular remitida, pues tiene que comunicarle asuntos de suma importancia.

### "El Libertario"

Con verdadera satisfacción hemos recibido la agradable visita de nuestro querido y afín semanario "El Libertario" que los camaradas de Madrid han hecho aparecer nuevamente y con nuevos bríos.

Aparece a ocho páginas y muy superado en presentación y contenido.

Pedidos a su Administración: Fior Alta, 10, Madrid.

De los compañeros de la Administración de "El Libertario", de Madrid, hemos recibido para su publicación la siguiente nota:

"A los camaradas paqueteros que antes recibían nuestro periódico y que, por cualquier motivo extraño a su voluntad, no lo hayan recibido, pedimos que nos escriban dándonos su dirección escrita bien claramente, con letra de forma bien legible, diciéndonos si quieren recibir de nuevo "El Libertario", y cuál el número de ejemplares que debemos mandarles.

Lo mismo decimos a los camaradas suscriptores.

Rogamos a los periódicos afines reproducieran esta nota y establezcan con nosotros el intercambio".

Redacción y Administración:  
CALLE UNION, NUM. 10, 1.º, 1.º  
BARCELONA

## A todas las organizaciones y Ateneos de cultura

### Ante la situación actual

Llamamiento. Concededores de la gran fuerza que en ellos radica, y de su identificación con las orientaciones actuales de la Confederación Nacional del Trabajo, diríjmonos este llamamiento a todas las Agrupaciones de Cultura y Ateneos Libertarios, cuya actividad y cuyas actuaciones deben encaminarse a intensificar el apoyo que el espíritu cultural anarquista debe prestarle, así como a la organización específica constituida por la Federación anarquista ibérica.

Los momentos que vivimos requieren que la obra eminentemente cultural que vienen realizando los Ateneos no se detenga en este solo aspecto, sino que se debe prolongar hasta una acción que conduzca a estrechar más cada vez las filas del anarquismo para defenderlo contra la cruzada republicana que pretende destruirlo para alojar la revolución del pueblo que, impulsada por los anarquistas, marcha a pasos gigantes hacia la total transformación social.

### AYUDEMOS A LOS SINDICATOS DE LA C. N. T.

Hemos dicho que la labor que realizamos las Agrupaciones Culturales y los Ateneos Libertarios es eminentemente cultural. Debemos agregar, además, que es muy útil y necesaria y que no hay que descuidarla.

A ella deben aportarse todos los recursos. Pero sin menoscabo de esta misión cultural debemos hacer que nuestros esfuerzos intensifiquen el apoyo que en todo momento procuramos prestar a los Sindicatos.

Todos sabéis la situación que estos atraviesan, destacándose las campañas de la prensa política y burguesa contra su contenido anarquista, y la represión gubernamental dirigida por los socialistas que detentan el poder y que a todo trance quieren hacer de la Confederación una nueva U. G. T. supeditada miserablemente a los dictados y a los intereses del capitalismo.

Con este fin promulgaron leyes como la conocida por la ley del 8 de abril contra la cual debemos levantarnos.

Pues bien, para ayudar a la C. N. T. de tantos enemigos; para hacerla cada vez más potente; para que en ningún momento y situación le falte el contenido revolucionario y anarquista; para que pueda enfrentarse con el capitalismo y seguir orientando la revolución española hacia la finalidad anárquica del Comunismo Libertario, con-

viene que nos entreguemos a valorizar con nuestra actuación los organismos sindicales.

Es preciso que vayamos a ellos sin falta de tiempo y formemos la vanguardia confederal.

Debemos inmediatamente ponernos con mayor tesón que nunca al servicio de la C. N. T. sin que esto implique que debe de abandonarse la labor cultural de los Ateneos.

### CONTRA LA REPRESIÓN, CONTRA LOS PROCESOS Y POR LA LIBERTAD DE LOS PRESOS SOCIALES

No puede faltar nuestro concurso al lado de los que luchan por la libertad del pueblo explotado por el capitalismo y engañado traicionadamente por la política y los políticos.

Tenemos un deber a cumplir para con los compañeros que en esta lucha por la libertad han perdido la suya.

Hemos de ocupar un puesto en la batalla contra la represión gubernamental. Hemos de librar a nuestros hermanos compañeros que en las cárceles esperan, que nosotros continuemos la obra emprendida por ellos con el afán de hacer una humanidad libre.

Hay que levantar a la opinión para que se queman todos los procesos que instruye la república para hundir a nuestros camaradas en un presidio y rescatar de ese modo una puñalada al movimiento anarquista.

Que no falte nuestra solidaridad, nuestro esfuerzo para acabar con los procesos y lograr que los presos sean restituidos al seno de sus hogares y nuestras organizaciones.

Esta es nuestra obligación revolucionaria que debemos cumplir paralelamente a la misión cultural que nos incumba. Dispongamos a ella con todo el entusiasmo de los luchadores alentados por un noble y bello ideal, y la satisfacción de haber concurrido a la obra común será nuestro premio mejor.

Por la C. N. T., por la F. A. I. y por todo el anarquismo, por la libertad de nuestros hermanos presos, acudamos a la vanguardia de la lucha para llenar el glorioso deber que nos corresponde a los Ateneos Libertarios y a las Agrupaciones Culturales.

¡Viva la C. N. T.! ¡Viva el Comunismo Libertario! ¡Viva la Anarquía!

Por la Agrupación Faros de Cultura,

LA JUNTA

### SEVILLA

## Un crimen más que se prepara contra los hermanos Arcas

Hace pocos días llegó a conocimiento de este Comité que en conversación sostenida dos agentes de policía con varios confederados en un café céntrico de la localidad, lo cual se le achacaba a uno de ellos de ser el autor de los disparos hechos en la Macarena entre confederados y comunistas sobre el conflicto de la fábrica de tejidos de dicho barrio.

También, palabras textuales de dichos agentes, con relación de los hermanos Arcas dijeron que en cuanto Miguel fuese puesto en libertad y que por lo más mínimo mirase a un agente se encargarían de enviarlo al otro mundo, esto podemos demostrarlo donde y cuando queramos las autoridades.

Hasta la presente creíamos que serían cosas para cohartar a nuestros compañeros en las luchas que sostienen en pro de nuestra causa, pero al enterarnos que a su otro hermano también buscaban la ocasión de enviarlo a tan mal sitio, y se encargará de ello el mantenedor del orden del distrito de Santa Catalina, esto lo denunciamos para que todos los trabajadores de España y en especial de Sevilla, se enteren de la villanía que traían de hacer las autoridades con los compañeros mencionados.

Este comité una vez denunciado el hecho y por si lagase a consumarse, esperamos de todos los trabajadores sabrán responder al llamando a todo aquel que trate de

arebatar la vida a nuestros queridos compañeros.

Y por lo tanto este Comité pondrá toda su fe en lo antes dicho. Por la Federación Local de Grupos Anarquistas,

EL COMITE

## Nuevos Grupos

MADRID Se ha constituido en Madrid un nuevo grupo de jóvenes entusiastas de las ideas anarquistas y de la lucha organizada contra el capitalismo y el Estado, que se adhiere a la F. A. I.

Nuestro grupo lleva por nombre "Juventud, y desea relacionarse con grupos anarquistas de Andalucía, Levante, Castilla y Cataluña. La correspondencia a Fior Alta, 10.

Por estas líneas saludamos a todos los compañeros que sufren en las cárceles las injusticias miserables de una sociedad corrompida e imbécil. Y tenemos para los caídos en la lucha por el ideal, un recuerdo de fraternidad y de amor.

Nada de vivas y candorosas exaltaciones.

A luchar y punto concluido. El Grupo "Juventud"